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厅关于印发国家体育总局刘鹏局长、段世杰副局长在第六届

全国城市运动会竞赛工作会议上讲话的通知（体竞字[2007]17

号）各省、自治区、直辖市、新疆生产建设兵团体育局，总

参军训和兵种部体育局、总政宣传部文体局，第六届全国城

市运动会各参加单位，有关运动项目管理中心： 现将国家体

育总局刘鹏局长、段世杰副局长在第六届全国城市运动会竞

赛工作会议上的讲话印发给你们，请各单位认真学习，并将

有关精神贯彻落实到第六届全国城市运动会的具体工作中去

。国家体育总局办公厅二○○七年一月二十六日刘鹏局长在

第六届全国城市运动会竞赛工作会议上的讲话同志们： 段世

杰同志已经对六城会的赛风赛纪工作和反兴奋剂工作做了重

要的阐述和严密的部署，希望今天到会的所有单位的同志坚

决贯彻和执行。在这里我讲一句话来展开：我们为什么要召

开今天这次会议？大家可能也看出来了，在城运会即将举办

之际，国家体育总局召开由各省区市体育局负责人、各参赛

城市体育局负责人参加的会议，专门就赛风赛纪、反兴奋剂

工作进行动员和部署，这还是第一次。仅就这一点就说明这

件事的重要性和国家体育总局对这件事的高度重视。 为什么

要召开这个会议？有两个背景，第一个背景，是因为城运会

上的赛风赛纪和反兴奋剂工作形势极其严峻，任务极其艰巨

。去年，某个城市的业余体校出了集体使用兴奋剂的恶性事



件，当地的党委和政府高度重视，进行了严肃的处理，包括

校长撤职、双开，开除党籍、开除公职，有的可能还要移交

刑事诉讼。虽然如此，但这是在事后处理，事情已经发生了

。虽然是发生在基层体校，是非专业运动员，但这件事还是

在国际上引起一场轩然大波，罗格为此发表谈话，国际反兴

奋剂机构主席庞德为此发表谈话，国际奥委会委员费利为此

发表谈话，这件事在国际上引起这么大的反响，这是给中国

体育抹了黑，给中国的国际形象抹了黑，还给我们筹办2008

年北京奥运会大大的抹了黑。去年，国外一个权威机构评选

出近20年来世界体坛10大丑闻，其中一个是中国的运动员

在90年代前期的国际比赛时发生的兴奋剂事件。事情过去

近20年了，国际社会记忆犹新，评为10大体坛丑闻。所以说

六城会的赛风赛纪和反兴奋剂工作形势极为严峻、任务极为

艰巨。这是第一个背景。还有第二个背景，六城会是在一个

极为特殊的历史进程中召开的，是在距北京奥运会之前不到1

年时间召开的，国际社会非常关注。关注什么？不仅仅是关

注城运会，是通过城运会看中国体育的形象，通过城运会看

北京奥运会的形象。特别值得一提的是，除1980年莫斯科奥

运会外，历届奥运会都是在西方国家举办，但莫斯科那届奥

运会遭到了以美国为首的西方国家的抵制。北京奥运会是第

一次在社会主义国家举办的完整的奥运会，对我们怀有敌意

的大有人在，他们是拿着显微镜、拿着放大镜来挑刺。城运

会也肯定处于世界的显微镜下、放大镜下，特别是那些不怀

好意、抱有成见的人，是拿着高倍显微镜、高倍放大镜看。

如果六城会上出了问题，无论队伍出了多么优异的成绩，都

会黯然失色，那时中国体育受损不说，中国的国际形象会受



损，社会主义制度也会受损。所以说，六城会与以往的城运

会不同，是处在一个特殊的历史进程中，是在距离北京奥运

会不到1年的时间举办的。因为这两个背景，我们感到六城会

的赛风赛纪和反兴奋剂工作实在是太重要了。老实说，六城

会的赛风赛纪工作和反兴奋剂工作可能比运动会本身还重要

，运动会我们相信会办得很好，我们的年轻运动员一定会奋

勇争先、勇攀高峰，这一点我们毫不怀疑，但是赛风赛纪和

反兴奋剂方面出了任何毛病，整个运动会将被抹黑、将被打

翻，城运会被打翻事小，中国的国际形象、国家的形象、北

京奥运会的形象受到极大的损失和打击，这可就是大事了。
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